
Niederschrift Nr.: 22.04.OB4 Gremium: Ortsbeirat Elpenrod 12. Legislaturperiode 

Datum:   Montag,  05.12.2022 Zeit:  20:02 – 21:22 Uhr Ort:  Dorfgemeinschaftshaus Elpenrod 

Mitglieder 

Anwesende :  Petra Henkel, Thomas Tanzer, Jens Biesenroth, Tim Henkel, Nicola Bayer 

Entschuldigt :  

Unentschuldigt :  

Vom Gemeindevorstand bzw. der Gemeindevertretung : Bürgermeister Daniel Müller, Beigeordneter Jens Ruhl , Gemeindevertreter Jürgen Lutz 

Sitzungsleitung  :   Petra Henkel Schriftführung : Nicola Bayer 

 

Tagesordnung: 

TOP und   
Drucksachennr. 

Betrifft Bemerkungen Aktenzeichen 

22.04.OB4.01 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
  

Ortsvorsteherin Petra Henkel begrüßt die oben genannten Anwesenden sowie die Gäste, eröffnet 
die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Aus aktuellem 
Anlass beantragt die Ortsvorsteherin eine Änderung der Tagesordnung dahingehend, dass unter  

22.04.OB4.08 nun die Anfrage behandelt wird, ob in der Ortsdurchfahrt Elpenrod gesamt 
Tempolimit 30 ausgewiesen wird vor allem aufgrund des starken LKW Verkehrs. 

Der Punkt Verschiedenes soll auf 22.04.OB4.09 verlegt werden. 

Die Sitzungsteilnehmer stimmen hierüber wie folgt ab:  

 

 

Somit stimmt der Ortsbeirat einstimmig für die Änderung der Tagesordnung. 

  

22.04.OB4.02 Wegeverpachtung an Thorsten Geist 

 
Der Ortsbeirat erörtert das Für und Wider in o.g. Angelegenheit und kommt zu dem Entschluss, 
dass andere Anrainer des Weges zwischen den Flurstücken 48 und 51 der Flur 6 einen Nachteil 
bei einer Verpachtung davon trügen. Die Abstimmung ergibt folgendes Ergebnis: 
 

  

Dafür: 5 Dagegen: 0 Enthaltung: 0 



 

 

 
 

Somit stimmt der Ortsbeirat einstimmig gegen die Verpachtung. 

22.04.OB4.03 Anfrage zum Fortschritt Glasfaserausbau durch TNG 
 

Herr Bürgermeister Daniel Müller kann hier berichten, dass die TNG insgesamt in der Gemeinde 
zügig vorangekommen ist. Die Tiefbauarbeiten sind im Wesentlichen abgeschlossen. Es sind noch 
einige Hausanschlüsse zu legen. In Burg- und Nieder-Gemünden konnten bereits einige APL 

(Abschlusspunkt Linientechnik = Hausverteiler für Telefonleitungen) gesetzt werden. Vor 
Weihnachten könnten erste Anschlüsse online gehen.  

Auf die Frage, wann speziell in Elpenrod Hausanschlüsse gelegt werden, kann keine tragfähige 
Antwort gegeben werden, da hier spezielle Komplikationen zu Tage traten aufgrund der bereits 
verlegten Leerrohre, die nicht so nutzbar sind, wie erwartet.  

  

22.04.OB4.04 Anfrage aus der Bevölkerung bezüglich der Hausanschlüsse, die schon mit Leerrohren 
versorgt wurden im Zuge des Ausbaus der beiden Landstrassen  L3073 und K47 
 

An den Bürgermeister wird die Frage gerichtet, wie die Gemeinde Gemünden mit den Kosten 
umgehen möchte, die die Bürger in Elpenrod für Leerrohre bezahlt hatten im Zuge des Ausbaus 
der Landstrassen. Die Leerrohre wurden der TNG verkauft und ein Erlös erzielt. Es gibt die 
Meinung, dass die Gebühren an die betreffenden Bürger erstattet werden sollten. 

Bgm. Daniel Müller berichtet, dass dieser Sachverhalt  sich im Prüfungsstatus befindet.  

  

22.04.OB4.05 Energiesparmaßnahmen DGH Elpenrod 
 
Dieses Thema war auch im Fokus der Bürgersprechstunde, die der OB-Sitzung vorausgegangen 
war: Die Temperatur im DGH wird von den Nutzern als zu niedrig empfunden. 

Der Bürgermeister führt dazu aus, dass das Einhalten von 19 Grad einer Bundesverordnung folgt, 
die von den Kommunen umzusetzen sei. Ferner gibt es einen Beschluss der Gemeindevertretung, 
dass für Sportveranstaltungen nicht geheizt wird. Um nicht an mehreren Tagen in der Woche zu 
heizen, wurde die Nutzung komprimiert. Von den Verantwortlichen wird das Heizen des DGHs 
bereits mit der größtmöglichen Sorgfalt gehandhabt, um den Spagat zwischen angenehmer 
Temperatur und Einhaltung der Verordnung zu meistern. Dabei ist die Art der Heizung 
(Nachtspeicheröfen) eine weitere Herausforderung. Das DGH wird nicht komplett ausgekühlt 
gelassen, sondern 2 der Heizkörper laufen durch. Trotzdem werden Mauern und Boden kalt und 
heizen sich dann nicht schnell genug für einen Nachmittag auf.  

  

Dafür: 0 Dagegen: 5 Enthaltung: 0 



 

Ortsvorsteherin Petra Henkel regt ferner an, die Leuchtstoffröhren, aus der die Beleuchtung des 
DGHs Elpenrod besteht, auf LED umzurüsten. Hier liegt auch Stromsparpotenzial. 

 

 

22.04.OB4.06 Vorschläge für Landesehrenbrief und Bürgerpreis, Ehrenamtspreis für Junge Menschen 
zwischen 15 und 25 Jahren 

Für den Ehrenamtspreis für Junge Menschen kann dieses Jahr keine Person vorgeschlagen 
werden. Es gibt eine Alterslücke derer, die bereits das Höchstalter überschritten haben und derer, 
die erst noch ins Ehrenamt hineinwachsen. 

Für den Landesehrenbrief und/oder den Bürgerpreis wird jeweils eine Person ausgewählt, die aber 
zum Sitzungstermin noch nicht feststeht. 

  

22.04.OB4.07 Aufwertung des Spielplatzes mit einer Sitzgruppe 

Der Spielplatz in Elpenrod soll zeitnah mit einer Sitzgruppe aufgewertet werden, da er stark von 
Kindern und Eltern genutzt wird, ohne eine adäquate Sitzgelegenheit zu bieten. Herr Bürgermeister 
Daniel Müller möchte hier mit einer schnellen und pragmatischen Lösung helfen. Er wird dem 
Ortsbeirat Vorschläge an die Hand geben, der sich dann für eine Lösung entscheiden kann.  

  

22.04.OB4.08 Geschwindigkeitsbegrenzung gesamte Ortsdurchfahrt Elpenrod 30 km/h 

Ortsvorsteherin Petra Henkel fragt an, ob nicht eine generelle Geschwindigkeitsbegrenzung in der 
gesamten Ortsdurchfahrt verhängt werden kann, vor allem aufgrund des hohen LKW – 
Aufkommens. Herr Bürgermeister Daniel Müller erklärt dazu, dass ein solches Tempolimit nicht von 
der Gemeinde Gemünden angeordnet werden darf. Ein Tempolimit wurde beantragt bei der 
Straßenverkehrsbehörde des Vogelsbergkreises, dies wurde für Elpenrod aber abgelehnt, da das 
Tempolimit bereits weitestgehend bestünde. Der starke LKW – Verkehr im Zusammenhang mit 
dem Autobahnbau wurde planerisch schon verteilt auf viele Orte, um die Belastung gering zu 
halten. Auch Geschwindigkeitsmessungen bringen nicht den gewünschten Erfolg. 

  

22.04.OB4.09 Verschiedenes 

Ortsvorsteherin Petra Henkel hat beim letzten Volkstrauertag festgestellt, dass die Schrift am 
Ehrenmal nicht mehr gut zu lesen ist. Sie hat in dieser Angelegenheit einen Steinmetz befragt,  

das Ehrenmal zu begutachten und eine Vorgehensweise vorzuschlagen, wie man Abhilfe schaffen 
kann. Dieser Punkt wird in einer der nächsten Sitzungen wieder aufgegriffen.   

  

 



Für das Protokoll: 
 
Ortsvorsteherin Petra Henkel                        Schriftführerin Nicola Bayer 
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